
Zum Gedenken an die Bombenopfer vom 1. März 1945 

Ich bin 16 – ich darf in Frieden leben – ich darf in Freiheit leben. 

 

In der Freiheit, mich zu treffen, mit wem ich will. 

In der Freiheit, zu sagen, was ich will. 

In der Freiheit, zu glauben, was ich will. 

In der Freiheit, zu sein, wer ich will. 

 

Viele, wenn nicht sogar alle der Menschen, an die wir heute hier denken und um die wir 

heute hier trauern, durften das nicht.  

 

Sie durften nicht in der Freiheit leben, sich zu treffen, mit wem sie wollten. 

Sie durften nicht in der Freiheit leben, zu sagen, was sie wollten. 

Sie durften nicht in der Freiheit leben, zu glauben, was sie wollten. 

Sie durften nicht in der Freiheit leben, zu sein, wer sie wollten. 

 

Sie mussten in der Angst vor dem Krieg leben – und in der Angst vor dem Krieg sterben.  

 

Ein grausames Deutschland. 

Aber auch ein Deutschland mit einer schönen Zukunft. 

Denn, wie ich schon gesagt habe, darf ich und dürfen wir alle in Frieden und Freiheit leben. 

 

Es ist nur schade, dass die, um die wir heute trauern, das alles nicht miterleben durften. 

Ich bin mir aber sicher, dass sie es sehen, oben vom Himmel, wenn sie auf uns herab 

schauen. 

Ich bin mir sicher, sie sahen zu, als wir zu dem Deutschland wurden, das wir heute sind. 

Als wir zu dem Deutschland wurden, in dem ich aufwachsen durfte. 

Zu dem Deutschland, das mir und jedem anderen hier so viele Möglichkeiten gibt, die es 

damals noch nicht gab. 

 

Ich möchte gerne an die denken, denen leider die Möglichkeit genommen wurde, hier und 

heute zu leben, und deswegen möchte ich hier und jetzt bewusst leben, meine 

Möglichkeiten „aus-nutzen“, in Gedenken an jene, die es nicht können. 
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